

No. 40. Pekin 21 Septiembre 1904.

Política.



E 1038

M. Edouard Señor Ministro de Estado

K.

K.

El Encargado de Negocios de España

Rumores de ataque a los europeos en Pekin.

Intendido

J. H.

11-11-1904.

Legacion de España

en

China y Siam.

Sección Política

Nº 40

Exmo Señor:

Muy Señor mío: Supongo que las agencias telegráficas han transmitido a Europa los rumores alarmantes que circulan por Pekín hace unos días asegurando que el 26 del corriente, que es una gran fiesta china, es el día señalado para el degüello de los europeos.

Estos rumores se basan sobre dos hechos en que son responsables soldados italianos y franceses, que han excitado los chinos contra nosotros y debemos recordar que no sin razón.

La semana pasada, los soldados italianos bajo el fútil pretexto en que dos soldados chinos

se habrían reido de ellos, los persiguieron hasta dentro de la casa del Gobernador Militar de Pekín llegando a disparar sus armas, sin que afortunadamente causaran ninguna daño de gravedad. La consecuencia de esto ha sido el castigo inmediato de los dos soldados italianos y una visita del Conde Gallina al Wai-nu-pu a presentar excusas por lo ocurrido.

El segundo incidente es más grave porque lo ha provocado el Jefe de la guardia de la Legación de Francia, Comandante Laribe.

Este Señor que tiene la monomanía de la fotografía se pasea en ordenanza hasta los alrededores de la ciudad sagrada y allí, subiendo sobre el tejado de una casa, según dice él con consentimiento del dueño, se pone a sacar fotografías del lado recinto. No se sabe si el dueño de la casa llamo en su auxilio a los soldados chinos o si

ellos espontáneamente fueron, pero lo cierto es que le hicieron bajar a su punto la observación y le propinaron una paliza monumental, según me ha confesado el mismo Comandante, de la que salió vivo gracias a la ligereza de sus piernas, dejando en poder de sus agresores el caballo y los aparatos fotográficos, sin contar el ordenanza (de uniforme como un comandante) que también muy maltratado pudió regresar más tarde a su cuartel. Los soldados chinos dicen que obraron en defensa propia, pues los franceses fueron los primeros en atacarlos y yo así lo creo, pero sin embargo el Wei-Wu-pu se ha apresurado a dar todo género de satisfacciones a la Legación de Francia y a castigar a los que esta ha declarado culpables.

Como V.E. se puede figurar todo esto es precisamente lo que se necesita para mantener la buena armonía

que debe reinar entre chinos y  
europeos, pero de ahí a que nos de-  
giellen en un plazo fijo como si  
se tratara del vencimiento de una  
letra hay una gran diferencia y  
cuanto se diga solo de particular  
me parecen exagerados.

Dios guarde a V.E. muchos años.

Pekín 21 de Septiembre de 1904.

Exmo Señor

B. d. M. de V. S.

Un muy atento y lejano sentido

Marmelde Lircey

Exmo Señor

Ministro de Estado

b. b. g.